

Saint-Quay-Portrieux MAGAZINE

FÉVRIER 2025

NUMÉRO 99

GRAND FORMAT

L'école au-delà des classes

TALENT

Faiseur d'histoire

RENCONTRE

Madame Cinéma



saintquayportrieux.fr

SQ
PORTRIEUX
SAINT-QUAY
PORTRIEUX

- 3 ■ **Actualités**
- 5 ■ **Talent**
Laurent-Frédéric Bollée
- 6 ■ **Aménagement & cadre de vie**
Un port engagé pour l'environnement
Les plantations en pleine terre
remplacent les pots.
Fin des contrats de garantie d'usage
Mieux gérer les risques majeurs
- 8 ■ **Grand format**
Au cœur de l'école : un
engagement quotidien pour les
enfants
- 10 ■ **Économie & développement**
Histoire de famille
Saveur du globe
La nature en bouteille
Nouvelle cuvée
- 12 ■ **Quinocéens**
Scènes de collège
Musique au Choeur
- 13 ■ **Au quotidien**
Salade Gourmande
TEOMi : identifier ses poubelles
Accès aux déchèteries
- 14 ■ **Expression libre**
- 15 ■ **Bloc-notes**
- 16 ■ **Rencontre**
Marlene Coffournic, Madame Cinéma



ÉDITORIAL

2025 : la volonté d'optimisme

Malgré un contexte national très tendu et des conflits internationaux, chacun et chacune s'interroge sur les répercussions sur la gestion communale immédiate et future.

La prudence dans les investissements, la recherche de subventions et un contrôle raisonnable des dépenses permettent d'aborder sereinement le budget 2025. Nous maintiendrons le cap pour répondre aux enjeux essentiels : l'accès aux soins, l'éducation et la jeunesse, l'accès au logement, répondre aux besoins sociaux, garantir un service public de qualité et de proximité, l'entretien des bâtiments et la préservation de l'environnement.

Les moments de convivialité, les assemblées générales, l'engagement constant des bénévoles démontrent que la dimension communale nous unit et nous rassemble.

De 2014, année où vous nous avez confié la gestion de la commune, à 2025, la population a augmenté d'environ 10 %. Ce résultat vous appartient grâce à votre engagement à nos côtés.

Tous les indicateurs d'optimisme sont au rendez-vous. Dans la continuité du schéma SQP2020, il nous faudra écrire ensemble un nouveau schéma directeur 2026-2032, auquel les habitants et les habitantes, les agents et les élus seront associés.

Au-delà des aménagements des espaces publics, il nous faudra réfléchir au devenir des bâtiments publics dédiés à des services à la population : école de musique, bibliothèque, gymnase, ancienne mairie... Autant de chantiers à ouvrir avec l'aide de programmistes.

Vivre au quotidien à Saint-Quay-Portrieux est agréable ; le cadre de vie est merveilleux. Préservons-le ! Profitons encore de cette dynamique pour construire un avenir solidaire pour nous et pour les générations futures.

Bien à vous,

Thierry Simelière, maire de Saint-Quay-Portrieux, vice-président de Saint-Brieuc Armor Agglomération chargé de la Cohésion sociale, Famille, Santé, CTG, conseiller départemental du canton de Plouha.



Retrouvez toute votre actualité
et vos informations pratiques sur
www.saintquayportrieux.fr



Saint-Quay-Portrieux MAGAZINE est édité par la Mairie Directeur de la publication Thierry Simelière Comité de rédaction: Thierry Simelière, Marie-Noëlle Brouaux-Mauduit, Nathalie Camus, Sophie Lathuilière, Service Communication de la Ville de Saint-Quay-Portrieux, Aurélie Tiercin (alydoo@gmail.com). Photographies: Service communication SQPx, Aurélie Tiercin (P5-Talent, P10 et 11 -Economie et Développement, P12- Quinocéens, P13-Recette, P16 - Rencontre), ATM Communication (P4 Vœux 2025) Création, mise en page et iconographie Denis Appollodorus Impression Imprimerie Guivarc'h - Plérin Dépôt légal: février 2025 Tirage: 3700 ex. Contacts Hôtel de Ville de Saint-Quay-Portrieux 52, boulevard du maréchal Foch - CS 10001 - 22410 Saint-Quay-Portrieux Tél.: 02 96 70 80 80 Email: mairie@saintquayportrieux.fr / www.saintquayportrieux.fr / Facebook: "saintquayportrieuxville"



ENVIRONNEMENT

Les jeunes explorateurs de l'école des Embruns

Depuis la rentrée, les élèves de CM1-CM2 de l'école des Embruns redonnent vie à leur aire marine éducative, un projet initié en 2021-2022 sous la direction de leur enseignante, Karine Rallon. Encadrés par l'Office Français de la Biodiversité et la Ligue de l'enseignement, ils observent et étudient la biodiversité de la plage de la Comtesse, tout en réfléchissant à des actions concrètes pour la préserver. Lors d'une sortie pédagogique sur l'estran, accompagnés de Judith Houdmon, leur référente, ils ont soulevé délicatement les rochers pour découvrir crustacés, mollusques et algues. Une expérience qui leur a permis d'apprendre à identifier les espèces, comprendre leurs modes de vie et leur rôle dans l'écosystème. Un principe essentiel leur a été inculqué : remettre chaque rocher en place afin de ne pas perturber les habitats naturels. Mais leur engagement ne s'arrête pas là ! Tout au long de l'année, ces jeunes écocitoyens participent aux "Conseils de la Mer", où ils débattent et prennent collectivement des décisions sur la gestion de leur aire marine éducative. Une belle initiative qui les sensibilise à la protection du littoral et fait d'eux de véritables ambassadeurs de la biodiversité locale. ▲



SOLIDARITE

Un goûter solidaire pour les aînés

Mardi 3 décembre, la grande salle du centre de congrès a résonné de rires et d'échanges chaleureux à l'occasion du goûter organisé par le CCAS. Cet événement, associé à la distribution des colis de Noël pour les 75 ans et plus, a rassemblé de nombreux bénéficiaires venus partager un moment convivial. Les membres du CCAS, ainsi que plusieurs élus, étaient mobilisés pour accueillir et servir les invités. Au total, 102 coffrets pour les couples et 307 pour les personnes seules ont été remis, majoritairement en main propre. Ce temps d'échange et de solidarité, devenu une tradition attendue, témoigne de l'engagement de la Ville auprès de ses aînés et de l'importance du lien social, particulièrement en cette période de fêtes. ▲

VIE QUOTIDIENNE

Recensement 2025 : une photographie essentielle de Saint-Quay-Portrieux

Du 16 janvier au 15 février, les Quino-céens recevront la visite d'un agent recenseur mandaté par l'INSEE. À l'Hôtel de Ville, les 16 agents recrutés suivent leur formation pour mener à bien cette mission de proximité. Munis d'une carte officielle, ils déposeront un questionnaire sur le logement et ses occupants, proposeront leur aide pour le compléter et viendront le récupérer sur rendez-vous. Il sera aussi possible de répondre en ligne sur www.le-recensement-et-moi.fr. Ces données précieuses permettent d'adapter les infrastructures, les services et les équipements aux réalités du territoire. En parallèle, une enquête famille concernera certaines habitantes de la commune. ▲

Pour toute question, contactez Patricia Irand et Mickaële Le Jan, coordinatrices communales, ou François Héry, 1^{er} adjoint, au 02 96 70 80 80.

INVESTISSEMENTS

Un échange constructif entre le sous-préfet et les élus quino-céens

Lundi 29 octobre 2024, le secrétaire général de la préfecture des Côtes-d'Armor, David Cochu, a rencontré les élus de Saint-Quay-Portrieux pour faire le point sur plusieurs projets structurants. Trois dossiers étaient à l'ordre du jour : le centre municipal de santé, le parc de la Duchesse-Anne et la salle Yé-Yé. L'ouverture du centre de santé, prévue début 2026, bénéficie du soutien financier de la Région Bretagne et du Département des Côtes d'Armor. La commune sollicite également une aide de l'État à hauteur de 324 000 € pour un reste à charge de 480 500 €. "Ce projet, pensé avec les professionnels de santé et les usagers, répond à de nombreux enjeux, notamment en termes d'accessibilité et d'écologie", a souligné le sous-préfet. Le parc de la Duchesse-Anne, quant à lui, bénéficie déjà d'un soutien de 80 000 € de l'État pour les premiers aménagements. Une nouvelle demande de financement est en cours afin d'y intégrer des équipements sportifs, destinés en priorité aux écoles. Enfin, la réunion a permis d'évoquer le devenir de la salle Yé-Yé, un bâtiment



emblématique inscrit à l'Inventaire supplémentaire des Monuments historiques. Fermée depuis 2005, cette ancienne salle de bal pourrait accueillir une médiathèque, une solution idéale pour pallier l'exiguïté des locaux actuels. La Drac Bretagne sera sollicitée pour accompagner ce projet culturel ambitieux. ▲

ANIMATION

Le cinéma Arletty se modernise avec un projecteur laser dernier cri

La Ville de Saint-Quay-Portrieux a récemment équipé le cinéma Arletty d'un projecteur laser NEC NP-02H avec serveur intégré Dolby IMS-3000, une avancée technologique offrant une qualité d'image exceptionnelle. Ce nouvel équipement, installé fin novembre, remplace le projecteur au xénon en service depuis 2011. Avec des images plus lumineuses, des contrastes renforcés et une palette de couleurs élargie, l'expérience cinématographique devient plus immersive que jamais. En plus de ses performances visuelles, ce projecteur est plus écologique et économique, grâce à une consommation énergétique réduite et un entretien simplifié. L'investissement de 74 000 € HT, réalisé avec le fournisseur Cinédigital, a été soutenu à hauteur de 90 % par une subvention du CNC. Cet engagement témoigne de la volonté de la Ville de promouvoir la culture tout en répondant aux enjeux de durabilité. Le cinéma Arletty continue ainsi de se positionner comme un lieu incontournable pour les amateurs de grand écran. ▲



VŒUX 2025

Les agents mis à l'honneur

Pour marquer le début de 2025, la Ville met à l'honneur ses agents municipaux à travers une campagne de portraits. Qu'ils travaillent dans les écoles, sur la voirie, dans les espaces verts ou à la mairie, leurs actions, souvent discrètes, jouent un rôle essentiel dans le quotidien des Quinocéens. Affichés dans la ville et sur les réseaux sociaux, ces portraits valorisent leur engagement autour de trois slogans : "Proche de vous grâce à eux", "Agir pour vous chaque jour toute l'année", et « Des agents au cœur de votre quotidien ». Une vidéo, réalisée en

collaboration avec ATM Communication, a été dévoilée lors de la cérémonie des vœux le mercredi 15 janvier 2025. Les agents de la Ville de Saint-Quay-Portrieux vous souhaitent une excellente année 2025, placée sous le signe du partage et de l'action au service de tous. ▲

SANTÉ

Une conférence sur l'importance des dons du sang et d'organes

Le 21 novembre, le centre de congrès de Saint-Quay-Portrieux a accueilli une conférence sur les dons du sang et d'organes, organisée par l'Association du don du sang du Sud-Goëlo. Le maire Thierry Simelière a souligné la complexité du don d'organes pour les familles. Josette Carpentier, présidente de l'association, a rappelé le rôle vital du don du sang. François-Régis Houzé, responsable des prélèvements à l'Établissement français du sang, a insisté sur l'impact des dons de sang, plasma et plaquettes. Un film émouvant a illustré ces témoignages. La soirée s'est conclue par des échanges avec Hervé Le Serre (Adot 22) et Cyrille Hazif-Thomas, psychiatre et docteur en droit, sur les enjeux juridiques et éthiques du don d'organes. Une conférence essentielle pour sensibiliser le public à ces gestes qui sauvent des vies. ▲



Le témoignage de Marion, greffée du rein

BIBLIOTHEQUE

Une navette pour faciliter l'accès aux bibliothèques



Depuis le 13 janvier 2025, la bibliothèque municipale de Saint-Quay-Portrieux bénéficie du service de navette mis en place sur le réseau des Médiathèques de la Baie. Cette initiative permet aux abonnés d'accéder facilement aux 700 000 documents disponibles dans les 32 médiathèques et bibliothèques du territoire, tout en limitant leurs déplacements. Avec

une carte unique, les usagers peuvent réserver jusqu'à 10 documents, dont 2 nouveautés, via le site mediathequesdelabaie.fr, l'application mobile Ma Bibli ou directement à l'accueil de la bibliothèque de Saint-Quay-Portrieux. Une fois disponibles, les documents peuvent être retirés à la bibliothèque municipale ou dans une autre médiathèque du réseau, selon les préférences des abonnés. Le retour des documents est tout aussi simple : il peut se faire dans n'importe quelle médiathèque partenaire. Avec ce dispositif, la bibliothèque municipale de Saint-Quay-Portrieux renforce son engagement pour un accès facilité à la culture et une offre de lecture diversifiée à destination de tous. ▲

+ d'infos rendez-vous sur <https://mediathequesdelabaie.fr>

Faiseur d'histoires

Après avoir exercé en parallèle les métiers de journaliste et de scénariste de bandes dessinées durant 28 ans, **Laurent-Frédéric Bollée** vit désormais uniquement de sa plume d'auteur, entre la région parisienne et Saint-Quay-Portrieux, où il possède une maison depuis 2022.

Pourquoi avoir choisi la bande dessinée pour raconter des histoires ?

Dès que j'ai su lire, j'ai eu des bandes dessinées entre les mains. En lisant *Tintin* ou d'autres séries, j'étais hypnotisé par ce mélange de textes et d'images et j'ai su que c'était fait pour moi. À 10 ans j'inventais de nouvelles histoires pour *Michel Vaillant* ! Je suis vraiment un enfant du "9^e art" et j'ai eu, à mon tour, envie de raconter des histoires de ce type et de les construire.

Comment choisissez-vous les sujets que vous abordez dans vos récits ?

Cela part souvent d'une petite étincelle. J'apprends quelque chose et cela me donne aussitôt envie de développer une histoire où j'imagine déjà une mise en scène. Il est certain que mon métier de journaliste, les voyages et les rencontres que j'ai pu faire en exerçant cette profession, ont joué un grand rôle dans cette approche. Sans déplacement professionnel en Australie, par exemple, il n'y aurait jamais eu *Terra Australis*, un de mes romans graphiques dont je suis le plus fier...

Comment s'établit le dialogue créatif avec les dessinateurs ?

Comment s'établit le dialogue créatif avec les dessinateurs ? Ce sont des collaborations dans lesquelles tout le monde trouve sa place. Selon les méthodes de travail des dessinatrices ou des dessinateurs, je fais des découpages plus ou moins précis pour que les artistes puissent donner vie au texte. Car, lorsque j'écris, je visualise mes planches comme un réalisateur de cinéma, j'imagine "mes" images. Mais je suis toujours ébahi par le rendu final, je suis vraiment spectateur du dessin !

À LIRE / *Patrick Dewaere : à part ça la vie est belle*, réalisé avec la dessinatrice Maran Hrachyan, invitée d'honneur de *Bulles d'Armor* qui se tiendra les 17 et 18 mai au centre de congrès, en présence de Laurent-Frédéric Bollée. [@lfbollee](#)

PORT ET LITTORAL

Saint-Quay Port d'Armor certifié "Ports Propres" : un port engagé pour l'environnement



Saint-Quay Port d'Armor a obtenu en décembre 2024 la certification « Ports Propres », une reconnaissance mondiale pour les ports qui agissent en faveur de l'environnement. Créée en 2011 et devenue une norme ISO (18725) depuis 2024, cette certification récompense les efforts pour réduire les pollutions et préserver les espaces naturels.

Pour obtenir ce label, le port a suivi plusieurs étapes : un diagnostic environnemental pour identifier les sources de pollution et définir un programme d'actions ; la mise en place d'installations pour traiter les pollutions chroniques, comme

les eaux usées et les déchets spéciaux ; des équipements spécifiques pour gérer les pollutions accidentelles, comme les hydrocarbures ou les macro-déchets ; la formation du personnel portuaire pour mieux répondre aux enjeux environnementaux et la sensibilisation des usagers – plaisanciers, professionnels, promeneurs – pour encourager des pratiques responsables.

Le certificat a été remis le 18 décembre 2024 au Yacht Club en présence des membres du conseil d'exploitation de la régie. Cette certification constitue le premier niveau du label "Ports Propres". Le second, axé sur la biodiversité, nécessite des actions supplémentaires, mais sa mise en œuvre est pour l'instant reportée en raison des travaux prévus sur les infrastructures portuaires, notamment pour accueillir la base de maintenance du parc éolien en mer en 2027, ainsi que du renouvellement de la concession "pêche".

Cette certification est une avancée majeure pour Saint-Quay Port d'Armor, qui affirme ainsi son engagement pour un port plus propre, durable et respectueux de l'environnement, au bénéfice de tous ses usagers. ▲

ESPACES VERTS

Les plantations en pleine terre remplacent les pots

Le service des espaces verts de la Ville de Saint-Quay-Portrieux poursuit son engagement en faveur d'un aménagement paysager durable. Dans cette optique, les palmiers en pot situés le long du port d'échouage, quai de la République, ont été remplacés par des plantations en pleine terre, adaptées au climat et peu gourmandes en eau. Cette initiative s'inscrit dans une volonté de réduire l'arrosage et de favoriser des espèces plus résilientes. Parmi les variétés sélectionnées, on retrouve : *Libertia formosa* (26 plants), *Stipa tenuifolia* (9 plants), *Chirithium maritimum* (15 plants), *Pennisetum alopecuroides* (12 plants), *Hélichrisum orientale* (18 plants), *Lavandula angustifolia* Hidcote Blue (12 plants), *Crocsmia Lucifer* (5 plants), *Pittosporum tobira* Nanum (4 plants), *Perovskia atriplicifolia* 'Blue Spire' (13 plants), *Verbena bonariensis* (22 plants), *Tamarix blanc* (2 plants, floraison

estivale). Ces espèces, adaptées aux conditions littorales, offriront un cadre paysager plus harmonieux tout en limitant les besoins en entretien. Ce projet illustre l'engagement de la Ville pour un espace public plus respec-

tueux de l'environnement, tout en embellissant le quotidien des Quinocéens et des visiteurs. Avec ces nouvelles plantations, le quai de la République prend des couleurs naturelles et durables ! ▲



NAUTISME

Fin des contrats de garantie d'usage au 31 décembre 2025



Les contrats de garantie d'usage en vigueur au Port d'Armor prendront fin le 31 décembre 2025. Pour informer les 376 titulaires concernés, une réunion s'est tenue le samedi 11 janvier 2025 au centre de congrès de Saint-Quay-Portrieux. Thierry Simelière, président du syndicat mixte, ainsi que des représentants de la direction du port et de l'autorité portuaire étaient présents pour répondre aux questions des usagers du port.

Ces contrats, conclus dans le cadre de la concession actuelle, ne peuvent être prolongés au-delà de leur terme. Conformément à la loi, les bénéficiaires ne disposent pas d'un droit automatique pour conserver leur poste d'amarrage après 2025. À partir du 1^{er} janvier 2026, ils seront placés dans la même situation qu'un demandeur classique et devront s'inscrire sur la liste d'attente du port s'ils souhaitent maintenir leur amarrage.

Une démarche avait déjà été initiée en 2017 pour proposer une inscription sur cette liste. Cette inscription, effectuée au nom du titulaire du contrat et associée à son numéro de garantie, reste valable à condition de respecter les renouvellements annuels avant chaque fin d'année.

À partir de 2026, les bénéficiaires devront s'acquitter des redevances d'amarrage selon le tarif général en vigueur. Cela entraînera une hausse significative des coûts, estimée entre trois et quatre fois le montant des charges actuelles. Les modalités de transfert des garanties d'usage restent possibles jusqu'à la fin de la concession.

Cette réunion a permis d'éclaircir les implications de la fin des contrats et de répondre aux interrogations des usagers sur les démarches à suivre. ▲

URBANISME ET ENVIRONNEMENT

Mieux gérer les risques majeurs

À Saint-Quay-Portrieux, comme partout ailleurs, la nature peut parfois se montrer imprévisible. Tempêtes, inondations ou encore accidents liés au transport de matières dangereuses sont des événements qui, même s'ils restent rares, peuvent survenir et avoir des conséquences importantes. Avec le changement climatique, ces phénomènes risquent de devenir plus fréquents et plus intenses. Pour protéger les habitants et mieux réagir en cas de problème, la commune de Saint-Quay-Portrieux a décidé de rejoindre un service spécialisé : le Service Commun Prévention des Risques Majeurs (SCPRM), mis en place par Saint-Brieuc Armor Agglomération en 2013. Ce service a été créé pour coordonner les efforts des communes de l'agglomération face aux risques naturels ou technologiques.

Le Service Commun Prévention des Risques Majeurs aide les communes à établir des plans d'action clairs et efficaces. Par exemple, chaque commune doit réaliser un Plan Communal de Sauvegarde (PCS), un document qui détaille ce qu'il faut faire pour protéger les habitants et organiser les secours en cas de crise. À l'échelle de l'agglomération, un Plan Intercommunal de Sauvegarde (PICS) permet de coordonner les efforts de toutes les communes. En adhérant à ce service, Saint-Quay-Portrieux pourra bénéficier de conseils et d'un accompagnement pour mieux anticiper et gérer les situations d'urgence. Cela signifie aussi qu'en cas de besoin, les communes pourront s'entraider pour faire face à des événements importants.



Cette démarche repose sur un principe simple : la solidarité. Il est important que chaque commune protège ses habitants, mais aussi qu'elle puisse compter sur ses voisins en cas de besoin. Grâce au Service Commun Prévention des Risques Majeurs, les stratégies de gestion des crises seront harmonisées sur tout le territoire, avec un interlocuteur unique pour coordonner les actions. En signant la convention d'adhésion, Saint-Quay-Portrieux renforce son engagement pour la sécurité de ses habitants et montre qu'ensemble, il est possible de mieux se préparer face aux aléas de la nature. ▲

EDUCATION

Au cœur de l'école publique Les Embruns : un engagement quotidien pour les enfants



À Saint-Quay-Portrieux, l'éducation est une priorité partagée. Chaque jour, au groupe scolaire "Les Embruns", les agents municipaux accompagnent les enfants sur les temps scolaires et périscolaires, garantissant un cadre sécurisé, éducatif et bienveillant. Entretien avec Soazig, responsable des accueils périscolaires.

PEUX-TU NOUS DÉCRIRE TON QUOTIDIEN ?

Mon rôle consiste à assurer le bon fonctionnement des écoles en coordonnant les équipes éducatives, les services municipaux et les familles. Chaque jour débute par la gestion des priorités : urgences, effectifs, demandes des parents et logistique. J'interviens aussi sur l'entretien des écoles, les commandes et le suivi des budgets. Le midi, je veille au bon déroulement du service de restauration et à la gestion des imprévus. L'après-midi, j'assiste les enseignants en classe de maternelle avant d'assurer la coordination de l'accueil périscolaire et de l'aide aux devoirs. La fin de journée est consacrée aux échanges avec les familles et à la planification du lendemain. Organisation, réactivité et écoute sont essentielles pour garantir aux enfants un cadre scolaire et périscolaire sécurisé et épanouissant.

PEUX-TU NOUS PRÉSENTER LES DIFFÉRENTS CORPS DE MÉTIERS DU PERSONNEL PRÉSENT À L'ÉCOLE DES EMBRUNS ?

Aux Embruns, plusieurs métiers se complètent pour assurer le bon fonctionnement de l'école. L'équipe enseignante comprend cinq professeurs des écoles, dont deux directeurs, encadrant les élèves de maternelle et d'élémentaire. Quatre AESH accompagnent les enfants en situation de handicap. Le personnel

municipal, sous la direction du pôle Éducation Jeunesse Citoyenneté, regroupe 14 agents : ATSEM en maternelle, personnel de restauration, animateurs périscolaires et responsables administratifs. Chacun contribue à la réussite et au bien-être des élèves, avec le soutien de bénévoles pour la bibliothèque, l'aide aux devoirs et les sorties.

QUELS ENFANTS SONT ACCUEILLIS, Y A-T-IL DES SPÉCIFICITÉS À SAINT-QUAY-PORTRIEUX ?

L'école "Les Embruns" se distingue par son large accueil, ouvert aux enfants de Saint-Quay-Portrieux mais aussi à de nombreuses familles des communes voisines. Pour certains, notre école est plus proche que celle de leur commune (Plourhan, Binic-Etables-sur-Mer). Quant aux enfants de Tréveneuc, ils sont automatiquement accueillis ici, leur commune ne disposant pas d'école. L'autre spécificité majeure est l'accompagnement des élèves à besoins spécifiques. L'inclusion est une priorité : enfants en situation de handicap, besoins éducatifs particuliers... tous trouvent ici un cadre adapté grâce à l'engagement de tous : des quatre AESH (personnel d'accompagnement d'élèves en situation de handicap), des agents qui collaborent avec l'équipe enseignante dans la mise en places des plans d'accompagnement (PPRE, PPS), et dans l'achat de matériel spécifique... La Ville veille à offrir les

meilleures conditions d'apprentissage et de bien-être pour chaque enfant.

PEUX-TU ME DÉCRIRE LA JOURNÉE D'UN ENFANT DE L'ÉCOLE LES EMBRUNS DE SON ARRIVÉE A SON DÉPART ?

Un accueil périscolaire est proposé dès 7h30 pour tous les enfants. À 8h20, l'enseignant(e) et l'ATSEM accueillent les enfants. La matinée alterne activités pédagogiques, motrices et créatives, avec une récréation (tricycles, toboggan, bac à sable...). Après le déjeuner, place à la sieste ou au temps calme, puis reprise des ateliers jusqu'à 16h30, entrecoupés d'une nouvelle récréation. En fin de journée, les enfants partent avec leurs parents ou rejoignent l'accueil périscolaire jusqu'à 18h30, où les attendent jeux, dessin, puzzles et détente. En élémentaire, le rythme est différent mais tout aussi structuré. La journée alterne apprentissages fondamentaux (français, maths, sciences, langues...), pauses et temps d'échanges. Les élèves peuvent arriver dès 7h30, sont accueillis par les enseignants à 8h20. Après ou avant le déjeuner, nos animatrices organisent des activités (artistiques, sportives, manuelles) pour ceux qui le souhaitent. En fin de journée, un goûter, une aide aux devoirs et des activités périscolaires sont proposés jusqu'à 18h30. Notre souhait est de respecter au mieux le rythme de chaque enfant et de lui offrir un cadre. ▽

Un service de restauration "fait maison" et cantine à 1€

Bien manger est essentiel ! Chaque jour, plus de 100 élèves de l'école publique des Embruns bénéficient d'une restauration scolaire faite maison. Aux commandes, une cuisinière accompagnée par une aide-cuisinière, prépare sur place des repas équilibrés, à partir de produits locaux et bio dès que possible. La Ville s'inscrit ainsi dans le cadre de la loi Egalim, qui incite les cantines scolaires à intégrer au moins 50 % de produits durables et de qualité, dont 20 % de bio. Cette réglementation vise à garantir une alimentation saine aux enfants, tout en soutenant les filières agricoles locales et en réduisant l'impact environnemental. Consciente des enjeux d'accessibilité, la Ville propose une tarification sociale avec le dispositif "cantine à 1€" pour les familles aux revenus modestes. Ainsi, tous les élèves bénéficient de repas sains et savoureux.



Les ATSEM : des piliers du quotidien scolaire

Présentes à chaque instant, les trois ATSEM (Agents Territoriaux Spécialisés des Écoles Maternelles) jouent un rôle essentiel auprès des enfants et des enseignants. Elles accompagnent les plus jeunes en classe et dans l'apprentissage des gestes du quotidien : s'habiller, se laver les mains, ranger leurs affaires... Autant d'étapes qui les aident à gagner en autonomie. Les ATSEM assurent un cadre stable et rassurant : elles veillent au bien-être des enfants lors des activités, des repas ou de la sieste, tout en soutenant les enseignants dans la mise en place des ateliers pédagogiques. Grâce à leur bienveillance et leur expertise, elles sont des repères pour les enfants tout au long de leur scolarité, facilitant leur apprentissage et leur épanouissement. Indispensables, elles forment avec les enseignants une équipe soudée pour accompagner chaque élève sur le chemin de la citoyenneté.



Un accueil périscolaire pour soutenir les parents qui travaillent

Situé juste à côté de l'école, l'accueil périscolaire offre un cadre rassurant et adapté aux rythmes de chacun. Il est divisé en deux espaces distincts : un pour les 3-6 ans et un pour les 7-11 ans, afin de mieux répondre aux besoins spécifiques de chaque tranche d'âge. Dès 7h30, les enfants peuvent y être accueillis avant l'école, puis, en fin de journée, un goûter, une aide aux devoirs et des activités variées leur sont proposés jusqu'à 18h30. Jeux, ateliers créatifs et temps calmes permettent à chacun de se détendre et de s'épanouir après la classe. L'accompagnement des animateurs garantit un équilibre entre apprentissage, repos et socialisation. Un atout supplémentaire : la bibliothèque de l'école, tenue par le personnel municipal et des bénévoles, permet à chaque enfant de 3 à 11 ans d'emprunter deux livres par semaine et de profiter de 30 minutes de lecture hebdomadaire sur place.



Des locaux entretenus et agréables

L'entretien quotidien de l'école est assuré par le personnel municipal, garantissant des espaces propres et agréables pour les enfants et l'équipe éducative. Des améliorations régulières sont apportées : la toiture a été rénovée, toutes les ampoules remplacées par des LED pour plus d'efficacité énergétique, et un projet de reverdissement de la cour est envisagé pour offrir un cadre plus naturel et apaisant. L'école bénéficie également d'infrastructures adaptées avec un auditorium, une salle de motricité, un accueil périscolaire indépendant et, un plateau sportif. Les services techniques de la Ville interviennent régulièrement pour l'entretien et les rafraîchissements : peinture, petits travaux ... Un soin particulier est apporté à la qualité des locaux pour assurer aux élèves un cadre d'apprentissage fonctionnel et agréable.



C&M MODE ET DÉCORATION

Histoire de famille

Dans le discret passage de l'ancienne galerie marchande de la rue Jeanne d'Arc, s'est ouvert le 8 juillet dernier C&M Mode et Décoration. Derrière ce nom, les initiales de Christelle et Margaux Le Gall. Mère et fille sont aux commandes de leur premier projet commun.



C'est la nécessité d'une reconversion pour les deux nouvelles commerçantes qui les a menées à associer leurs compétences. Christelle, ancienne assistante de direction de 52 ans, et Margaux, 24 ans, en poste dans les ressources humaines, ont décidé de créer un commerce qui leur ressemble : "Le choix de la mode et de

la décoration était évident car ce sont deux domaines que nous aimons particulièrement". Margaux, par ses expériences passées, gère la communication, tandis que Christelle s'occupe de l'administratif et assure également un service de retouches et ourlets, que les vêtements proviennent ou non de la boutique. "Et depuis peu, nous sommes également point relais pour Colis Privé". Le magasin propose un large choix de vêtements pour femmes et hommes, principalement fabriqués en Italie, des accessoires (bijoux, sacs, chaussures) et des articles de décoration pour la maison comme des bougies, vases ou paniers : "Il y en a pour tous les goûts, pour tous les âges. Nous sommes à l'écoute de nos clients et de leurs envies. Ne pouvant pas avoir toutes les tailles en stock, nous pouvons commander à la

demande". Pleines de projets, les deux gérantes souhaitent prochainement développer un service de conseil en image : "Pour aider à trouver ce qui va le mieux selon sa morphologie". Avec des prix abordables allant de 5 à 49 € et des arrivages réguliers, C&M souhaite permettre à toutes et à tous de se faire plaisir sans se ruiner. Un pari qui semble réussi auprès d'une clientèle déjà fidèle! ▲

INFOS PRATIQUES

24 bis rue Jeanne d'Arc / 06 59 92 74 05 ou 06 56 69 66 88 / contact.modedeco22@gmail.com
f C&M mode et décoration - cmodedeco
Lun. 14h-18h, du ma. au jeu. 10h-12h30 et 14h30-19h, ve. et sam. 10h-19h. Dim. 10h-12h30 et 14h30-19h, uniquement durant les vacances scolaires et de mai à septembre. Fermé ma., mer., dim. soir et lun. soir.

LE MONDE EN PAPILLES

Saveurs du globe

Après 30 ans à travailler dans l'univers audiovisuel, Isabelle Julien a changé de décor et de saveurs. En posant ses valises en Bretagne, cette passionnée de cuisine a emporté avec elle des souvenirs gustatifs glanés au cours de ses nombreux voyages.

C'est en juin 2024 qu'Isabelle a lancé Le Monde en Papilles, son service de restauration ambulante, présent sur le marché quinoécéen chaque lundi. Au menu, deux plats à emporter : le poulet thaï (aux champignons cuits dans du lait de coco, aromatisé au gingembre et à la citronnelle) et son riz collant et, depuis peu, la soupe Mulligatawny (aux légumes et lentilles corail, mijotés aux épices et agrémentés de yaourt grec), originaire du Sri Lanka et de l'Inde du sud : "Je voulais proposer un plat de viande et un plat végétarien. Ce dernier changera au fil de mes envies. Le poulet thaï, lui, restera à la carte car c'est un plat que j'aime énormément et que l'on ne trouve pas dans la région". Ses inspirations, la cuisinière les puise dans les nombreux voyages qu'elle a pu faire à titre personnel ou professionnel : "Mon travail pour Questions pour un Champion m'a ame-

née à sillonner le globe pour trouver des candidats francophiles pour participer à l'émission. Curieuse et amatrice de cuisine du monde, j'ai ramené beaucoup de recettes que je reproduis fidèlement, mais sans trop pimenter" précise-t-elle. Cette passion pour la gastronomie l'a poussée à se former à l'école Lenôtre, mais il aura fallu la pandémie pour que l'ancienne assistante à la mise en scène franchisse le pas : "Au chômage partiel, je suis venue m'installer en Bretagne et je n'ai plus envie de partir. C'était le moment idéal pour me lancer". Avec ses plats venus d'ailleurs, Isabelle souhaite faire (re)découvrir des saveurs : "Si les gens ne connaissent pas, j'offre la possibilité de goûter. Les bretons sont très curieux, je suis toujours ravie de voir leur surprise". Pour son activité, le choix des marchés locaux comme lieu de vente s'est vite imposé : "Je ne souhaitais pas être enfermée dans une structure. Et



habitant Plouha, j'ai voulu limiter mon impact environnemental en restant à proximité". En plus des marchés, Isabelle propose ses services pour des événements jusqu'à 70 personnes. Une belle invitation à découvrir le monde... une bouchée à la fois. ▲

INFOS PRATIQUES

f Le Monde en Papilles
lmondenspapilles
Sur le marché Quai Richet, le lundi de 8h30 à 12h (du 1^{er} sept. au 30 avril) et de 8h à 12h (du 1^{er} mai au 31 août). Règlement par espèces et chèques uniquement.

PUPITRE

La nature en bouteille

Depuis le 7 décembre 2024, Fanny Raulet et Maxime Etesse accueillent les amateurs de vins et de spiritueux à la cave Pupitre. Ce projet est la suite logique de leur parcours et de leur passion commune, déjà concrétisés avec l'ouverture d'une première cave à Binic en 2023.



Fanny, originaire de Reims, baigne dans l'univers du champagne depuis son enfance grâce à sa famille. Après 10 ans dans le secteur de la réglementation et de la formulation, elle suit une première initiation en œnologie : *"J'avais envie d'évaluer mon niveau dans ce secteur, de tester mes connaissances"*. S'ensuit une formation en alternance de sommelier-caviste, à Vitry, où elle fait la connaissance de Maxime, un quincéen passionné de whisky, également en reconversion après une carrière dans l'immobilier : *"Notre diplôme en poche, et avec pour objectif d'ouvrir notre cave, nous sommes partis 6 mois faire le tour de la France pour rencontrer 400 vignerons"*. Leur sélection, représentative de toutes les régions de l'hexagone, reflète leur engagement pour une production biologique et authentique : *"Il était logique pour nous de proposer des vins nature, bio ou issus de la biodynamie, qui soient le plus naturel possible et qui expriment le terroir"*. Sur les étagères de la cave, des vins blancs, rouges, rosés et oranges, aux bulles, en passant par une offre de bières bretonnes, de spiritueux du monde entier, et une petite épicerie locale, pour tous les goûts et tous les budgets.

Le couple de trentenaires proposera aussi des ateliers dégustation pour s'initier à l'œnologie : *"En 2 à 3h, nous allons présenter des accords mets et vins, parler des différents domaines, des régions, expliquer comment déguster... et réaliser des tests à l'aveugle pour s'affranchir de tous préjugés !"*. En attendant, Fanny et Maxime ont d'ores et déjà instauré "Dégust'Libre", des rendez-vous hebdomadaires en boutique : *"Le vendredi et samedi soir, de 18h à 19h30, nous proposons, gratuitement et sans réservation, de découvrir un nouveau cru. Ces initiatives, conviviales, nous permettent également de mieux connaître les palais de notre clientèle et de nous adapter à leurs goûts"*. Véritables passionnés, les cavistes sauront conseiller les connaisseurs aussi bien que les curieux, dans l'exploration (avec modération !) des richesses de nos terroirs et d'ailleurs. ▶



INFOS PRATIQUES

88, boulevard du Maréchal Foch / 02 96 65 81 87 / contact@pupitre-la-cave.com / www.pupitre-la-cave.com
 Pupitre - [Instagram](#) pupitre_la_cave
 Ma. 15h-19h30, mer. au sam. 10h-12h30 et 15h-19h30, dim 10h-13h. Fermé lun. et ma. matin. (Les horaires sont susceptibles d'évoluer dans l'année).

BRASSERIE UNCLE

Nouvelle cuvée

Créée en 2016, la Brasserie Uncle n'a cessé de croître au fil des années. À l'étroit dans ses anciens locaux, elle vient de poser ses cuves dans la zone de Kertugal.

C'est fin 2024 que l'équipe d'Uncle a inauguré son nouveau site de production dans un bâtiment de 500 m², flambant neuf. Équipé d'un matériel brassicole semi-industriel, la brasserie peut désormais produire 3 500 hectolitres de bière par an, contre 2 000 l'an passé : *"Nous gagnons vraiment en confort avec l'automatisation de nos nouveaux équipements et avec cet espace plus adapté à notre production actuelle"* explique Mathieu Le Gallais l'un des 4 associés avec Benoît Gras, Jérôme Fraval et Benjamin Lory. Depuis leurs débuts à Étables-sur-Mer et l'ouverture de leur bar, la progression a été fulgurante au point de délocaliser une partie de leur stockage, rue de l'Europe, toujours dans la cité tagarine : *"En mars 2024, nous y avons aussi déménagé notre guinguette, qui est ouverte toute l'année. Nous proposons désormais des bruschettas et nous allons repenser l'espace d'accueil pour le rendre encore plus dynamique, avec toujours des événements : concerts, soirées jeux, blind-tests..."*

Jamais à court de projets, Uncle développe également Bazaar Hall à Saint-Brieuc, dont l'ouverture est prévue en avril. Un lieu hybride qui accueillera à leurs côtés un Food Corner, une cave ou encore un pop-up store : *"Une partie de notre ancien matériel y sera réutilisé pour accueillir et collaborer avec d'autres brasseries et ainsi diversifier notre offre"*. Pour 2025, la brasserie prévoit une refonte complète de sa gamme, tout en conservant les incontournables de la marque. Bien implanté dans le Grand Ouest, Uncle sera présent sur la Fête de la Coquille et le Bal des Pompiers, événements phares de la vie quincéenne. ▶



INFOS PRATIQUES

10, rue de l'Europe, Binic-Étables-sur-Mer / 06 83 03 17 77 / info@brasserie-uncle.com / www.brasserie-uncle.com
 Brasserie Uncle - [Instagram](#) brasserie_uncle
 Lun. 14h-18h, ma. au jeu. 9h-19h, ven. 9h-22h, sam. 10h-12h30 et 14h-22h. Fermé le dimanche. (Les horaires sont susceptibles d'évoluer dans l'année).



De gauche à droite : Thibaut Lepage, Jérôme Fraval, Jean-Charles Perrio et Mathieu Le Gallais

QUINOCÉENS

JOANNA DEMARIGNY ET
KAREN FICHELSON

Scènes de Collège

Le théâtre, à la fois art et outil pédagogique, trouve toute sa place au collège Stella Maris grâce à deux comédiennes qui transmettent leur passion et leur expérience aux jeunes élèves.

Karen Fichelson et Joanna Demarigny, originaires de la région parisienne, partagent un parcours artistique commun. Formées au conservatoire de théâtre du 9^e arrondissement de Paris, elles se sont retrouvées en Bretagne où, avec leurs familles, elles sont venues s'installer dans la région natale de leurs conjoints respectifs : "Nous avions déjà travaillé ensemble avant et c'est le hasard qui nous a réunies ici, où nous avons de nouveau collaboré artistiquement" racontent-elles d'une même voix. Résidente de Saint-Quay-Portieux et parent d'élève du collège Sella Maris, Joanna est, depuis mars 2024, enseignante en théâtre dans l'établissement : "En devenant leur

intervenante en cours d'année, nous sommes tout de même parvenus à réaliser deux belles créations en seulement 10 séances pour chaque groupe en option théâtre". Cette expérience, qui a fédéré autour d'elle les corps enseignant et éducatif, lui a permis de continuer d'animer les ateliers mais également de proposer un projet destiné à l'ensemble des élèves de 5e en partenariat avec la compagnie quinocéenne La Structure et La Fabrique à Paroles à Paimpol : "Avec Karen, nous avons mis en place du théâtre forum, une forme participative qui permet par le biais du jeu, de faire émerger la parole et la réflexion autour d'un thème choisi, que l'on soit acteur ou spectateur". Initié dans le cadre de la journée nationale de lutte contre le harcèlement, les apprentis comédiens ont pu écrire sur cette thématique avec l'autrice Pauline Guillerm et improviser des saynètes avec Joanna, Karen étant à la mise en scène : "Chaque enfant peut jouer les différents rôles sur scène (victime, harceleur ou témoin). On remarque un côté exutoire, qui permet aux jeunes de mieux identifier les situations de



De gauche à droite : Karen Fichelson et Joanna Demarigny

harcèlement, les comprendre et d'apprendre à réagir". Le 20 janvier, le projet a abouti à une présentation devant les élèves de 6e et de 5^e et une partie du corps enseignant : "Cela a donné lieu à de beaux moments d'échanges, de débats et d'improvisation". Ce travail artistique est une première étape pour Karen, qui envisage de développer une forme professionnelle du théâtre forum pour d'autres établissements. Joanna, de son côté, poursuit ses ateliers à différents niveaux, tant au collège qu'aux alentours, avec pour passion le partage et la création. ▲

QUAY BELLO

Musique au chœur

Quay'Bello, le chœur éphémère créé par l'association L'Atelier des Arts, revient pour sa deuxième participation au festival L'Opéra dans tous ses états en mars prochain.

Imaginé pour la première fois en 2024, cette chorale a vu le jour à la suite d'un atelier vocal ponctuel : "Forts du succès de cet atelier et de l'enthousiasme général, nous avons eu



envie de proposer une formation plus longue, avec pour objectif de participer à L'Opéra dans tous ses états, en compagnie d'artistes professionnels" explique Brigitte Pras, présidente de L'Atelier des Arts, organisateur du festival. Destiné à tous, qu'ils soient débutants ou non, Quay'Bello réunit les chanteurs amateurs lors de répétitions concentrées sur plusieurs week-ends. Mené par deux professionnelles : Jazmin Black-Grollemund, soprano et cheffe de chœur, Maïna Guillamet, pianiste accompagnatrice et cheffe de chant et d'orchestre, ainsi que par Brigitte Pras, elle-même formatrice musicale et professeur de piano, ce format d'atelier est accessible et surtout engageant : "Nous avons des participants qui viennent de tout le département et même de la région rennaise. Se réunir sur des journées entières permet à la fois de travailler plus en profondeur et de progresser rapidement". Les 32 élèves se sont retrouvés à deux reprises à l'école de musique de Saint-Quay-Portieux

autour d'un répertoire d'opéra et de chants lyriques et chez Brigitte, par pupitre (ensemble chantant la même voix, ndlr) : "Grâce à des tutos enregistrés par les artistes, ils peuvent également travailler chez eux. Et certains choristes, qui ont le même type de voix, prennent l'initiative de répéter ensemble en dehors des ateliers. Il y a une véritable implication de leur part !". Le chœur éphémère se produira à plusieurs reprises lors du festival, notamment les samedi et dimanche au centre de congrès pour deux représentations en version réduite de Carmen de Bizet, en compagnie de soprano, mezzo- soprano, ténor, baryton et de musiciennes expérimentées. ▲

"L'Opéra dans tous ses états" du 17 au 23 mars. Renseignements et programme : www.musique-maternelle.com . Réservations : <https://www.billetweb.fr/lopera-dans-tous-ses-etats3> ou auprès de l'office de tourisme. Tarifs : de 10 à 55 €.

RECETTE DE CUISINE

Salade Gourmande



Ingrédients pour 4 personnes

- 100 g de chou blanc
- ½ concombre (environ 150 g)
- ½ échalote
- 4 grandes feuilles de basilic frais
- 1 avocat
- 1 blanc d'œuf
- 1 pincée de sel
- le jus d' ½ citron vert
- 1 oignon cébette
- balsamique de truffe (ou velours balsamique)

Une recette facile et rapide, pour se faire plaisir sans culpabiliser ? C'est que propose Émilie Francillette, cheffe du Kssar, avec cette salade à déguster en apéritif, en entrée, en plat à partager ou lors d'un brunch dominical au rooftop !

Coupez finement le chou et disposez-le dans un saladier. Coupez le concombre sur la longueur afin de pouvoir retirer les pépins, détaillez-le en lamelles, puis en petits dés et ajoutez-le au chou. Ciselez l'échalote et le basilic et ajoutez-les au précédent mélange. Ciselez l'oignon cébette et réservez-le pour la décoration. Dans un bol à part, mettez la chair de l'avocat, le blanc d'œuf, la pincée de sel et le jus de citron vert. À l'aide d'un mixeur plongeant, mélangez jusqu'à l'obtention d'une belle crème d'avocat lisse. Ajoutez cette crème à la salade et mélangez bien. Dressez votre salade dans des assiettes ou des bols puis disposez la cébette ciselée sur le dessus de la salade, accompagné d'un beau filet de balsamique qui relèvera parfaitement le tout. Bon appétit ! ▲

13, rue du Président Le Sénégal / 02 96 71 50 03 / hotelkermoor@orange.fr / www.ker-moor.com
f Kssar - Bar Rooftop - i kssar_bar_rooftop

ENVIRONNEMENT

TEOMi : Pensez à identifier votre bac poubelle !

Un nouveau mode de calcul de la taxe déchets ménagers est instauré par Saint-Brieuc Armor Agglomération. Ainsi, la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères (TEOM) évolue vers la Taxe d'Enlèvement des Ordures Ménagères incitative (TEOMi). Une phase de comptage à blanc est prévue en 2025. La TEOMi rentrera en application au 1^{er} janvier 2026 pour une facturation en 2027.

Pour bénéficier de ce nouveau système de collecte, il est **indispensable de faire**

identifier votre bac poubelle, afin de suivre les levées et d'adapter votre facture en fonction de votre production de déchets. **Depuis le 1^{er} janvier 2025, en l'absence d'identification de votre bac, vous recevrez un avertissement** sous la forme d'étiquettes apposées (voir photo). A partir du 1^{er} janvier 2026, le bac ne sera plus collecté sans identification. ▲

Pour résoudre cette situation, contactez Saint-Brieuc Armor

Agglomération au 02 96 77 30 99 ou à accueilcollecte@sbaa.fr



ENVIRONNEMENT

Déchèteries : enregistrez votre véhicule

L'enregistrement de votre plaque d'immatriculation est désormais essentiel pour accéder aux déchèteries de l'agglomération. Ce dispositif, mis en place au cours de l'année 2024, permet de réguler et fluidifier la circulation sur les sites, en améliorant et sécurisant les conditions de dépôt des déchets. Il vise également à maîtriser les quantités de déchets apportés, tout en incitant à en réduire leur production à la source, et à réserver l'accès aux seuls habitants de l'agglomération. ▲

Pour enregistrer votre véhicule, contactez Saint-Brieuc Armor Agglomération, au 02 96 77 30 99, aucun enregistrement ne se fera en déchèterie. Plus d'informations sur le site <https://www.saintbrieuc-armor-agglo.bzh/> page "Vivre et habiter", rubrique "Gérer et réduire nos déchets", onglet "La tarification incitative" puis "FAQ déchèteries".

Mme TISSERAND Nathaëlle,
pédicure-podologue,
vous annonce l'ouverture
de son cabinet depuis
le 26/08/2024.

28 Quai de la République
22410 Saint-Quay-Portrieux
Tél. : 06 83 08 75 62

Le PLUi : un plan concerté avec les Quinocéens pour répondre aux enjeux de l'environnement

Avec la fin de l'enquête publique menée du 12 septembre au 30 octobre 2024, l'élaboration du Plan Local d'Urbanisme intercommunal de Saint-Brieuc Armor Agglomération rentre dans sa dernière ligne droite. Cette phase d'enquête a permis aux habitants des 32 communes concernées de s'exprimer sur ce projet de territoire qui va définir les grandes orientations d'urbanisme pour les 10 prochaines années à venir. 1260 remarques ont ainsi été formulées, soit une moyenne de 40 par communes, par courriers, mails, registres de l'enquête publique ou par oral lors des réunions publiques ou des permanences de la commission d'enquête en mairie. Le projet élaboré par Saint-Brieuc Armor Agglomération, après plusieurs années de concertation avec nos communes, va donc être ajusté en fonction des contributions formulées par les habitants, de Saint-Quay-Portrieux et des villes voisines.

Densifier le foncier urbanisé, préserver le foncier agricole telles sont les grandes lignes du PLUi. En effet, un des gros enjeux est de diviser par 2 la consommation de terres naturelles pour être en phase avec la Loi Climat et Résilience et d'apprendre à construire sur le « déjà là ».

Empêcher qu'un champ ne se transforme en lotissement, qu'une construction ne vienne nuire à un point de vue remarquable, redynamiser les centres-bourgs, améliorer les transports etc., le PLUi tend à réguler le cadre de vie en fonction des besoins de tous et sera mis en œuvre au second semestre 2025 après approbation.

Avant cette date, les PLU ou cartes communales en vigueur continuent de s'appliquer. Après, de nouvelles règles s'appliquent : pour construire une extension, un abri de jardin, une piscine, etc. Renseignez-vous en mairie avant de solliciter un permis.

Nathalie Camus, pour les élus de la majorité municipale

Le recyclage des promesses du centrisme...

Beaucoup d'habitants de la commune se posent des questions concernant les aménagements, que nous aurions aimés apaisants, mais qui sont plutôt stressants et stupides à différents endroits. Des priorités à droite en sortie de chicanes ou sur des rues sans visibilité, dans des rues tellement étroites qu'il est impossible de tourner à gauche si on vous laisse la priorité à droite...

L'équipe municipale ayant promis de pratiquer la démocratie participative durant ce mandat, elle devrait l'appliquer dans les mois qui viennent. Ainsi, la circulation pourra retrouver un peu de sérénité avec des aménagements, certes ringards, mais bien pratiques : des stops, des cédez-le-passage...

Pour ceux qui se posent la question, les aménagements liés à la circulation dite « apaisée » représentent 300 000 € avec les travaux prévus en 2025.

L'aménagement de la rue des 3 Frères Salaün prévoit une dépense totale de 1 073 000 € jusqu'en 2026. En parlant des promesses, comme pour notre président, certaines pourront resservir aux prochaines élections, réhabilitation du sentier des douaniers, aménagement de l'îlot Jeanne d'Arc en résidence pour les personnes âgées, création d'une médiathèque dans la salle Yéyé, plantation d'arbres, ouverture de l'Hôtel du Gerbot d'Avoine, animations des rues commerçantes, prolonger la saison estivale...

Hervé HUC



Contacts utiles

Mairie

Accueil physique du lundi au samedi (9h à 12h). Permanence téléphonique du lundi au jeudi (13h30-17h45), le vendredi (13h30-16h45) et le samedi (9h-12h).
52, bd Maréchal Foch. 02 96 70 80 80.
www.saintquayportrieux.fr
[f saintquayportrieuxville](https://www.facebook.com/saintquayportrieuxville)

Police Municipale

Permanences les mardi, mercredi et jeudi, de 9h à 10h30. 02 96 70 80 81.

Service Urbanisme / Cadastre

Permanence téléphonique le mardi après-midi de 14h à 17h (02 96 70 80 80);
Permanence physique, sur rendez-vous, le jeudi matin de 9h à 12h.
Demande de rendez-vous par courriel :
urbanisme@saintquayportrieux.fr

Collecte des ordures ménagères

Renseignements auprès de Saint-Brieuc Armor Agglomération : 02 96 77 30 99

Déchetterie : Zone des Islandais, Étables-sur-Mer. Du lundi au samedi, de 9h à 12h et de 13h30 à 17h30 (arriver 15 mn avant). Fermeture le 1^{er} mardi de chaque mois, les dimanches et jours fériés.

Téléchargement du calendrier de collecte :

www.saintbrieuc-armor-agglo.bzh, rubrique "vivre et habiter", page "gérer et réduire nos déchets".

Minibus "La Libellule"

Renseignements et réservations de trajets (achats alimentaires, rendez-vous médicaux...):
06 75 93 38 99.

Restos du Cœur

La campagne d'hiver des Restaurants du Cœur débutera le 20 novembre 2024.

La distribution se fera les jeudis et vendredis de 9h à 11h15 selon le calendrier ci-joint.

Centre municipal de santé

Secrétariat ouvert du lundi au vendredi (8h30-18h30) et le samedi (9h-12h).

Prise de rendez-vous pendant ses horaires d'ouverture au 02 96 70 70 80, 5 rue des Sentes.

Office de tourisme

D'octobre à mars : du lun. au sam. (9h-12h30/14h-18h30); fermé mar. après-midi le jeu. matin hors vacances

17 bis rue Jeanne d'Arc. / 02 96 70 40 64
tourisme@saintquayportrieux.com
www.saintquayportrieux.com
[f @bienvenue.saintquayportrieux](https://www.facebook.com/bienvenue.saintquayportrieux)
[i @bienvenue_saint_quay_portrieux](https://www.instagram.com/bienvenue_saint_quay_portrieux)

Bibliothèque municipale

19 Rue Jeanne d'Arc 22410 Saint-Quay-Portrieux
02 96 65 82 39 /saint-quayportrieux@mediathequesdelabaie.fr
Permanence le mercredi de 15h30 à 17h30, le vendredi et le samedi de 10h à 12h.

Espaces France Services

Pré-demande passeports et de cartes d'identité, CAF en ligne, prise de rendez-vous CPAM en ligne (compte Ameli), dossier de retraite (CNAV, CARSAT, MASA...), point conseil budget, ordinateurs en libre-service...

Du lun. au ven. 9h-12h et 13h30-17h (sauf le mardi après-midi).
Mairie principale, parc de la Belle Issue, place Jean Heurtel à Étables-sur-Mer. 02 96 70 64 18 /
maisonfranceservices@besurmer.fr



État-civil

Du 12 octobre au 31 janvier 2025

NAISSANCES

- Manoë BERNARD de COURVILLE, 3 rue Pierre Loti
- Clémence LESTIC, 2 rue Docteur Legendre
- Arthur TRÉMELOT, 64 B rue Georges Clemenceau
- Clarisse LE ROUZES, 25 boulevard du Général de Gaulle

MARIAGES

- Katell MONSACRÉ-MICHELET et Vincent JEANNÈS, 29 bis rue Aristide Briand

DÉCÈS

- Lucette MÉNIGOZ née LE CORRE (93 ans), place de Verdun
- Juliette MARTIN née ALEXANDRE (94 ans), place de Verdun
- Marie-Madeleine RICHARD (98 ans), 19 rue de la Bourgade
- Jean-François CRUCHOT (86 ans), 8 rue d'Harbour
- Gisèle SALAÜN (91 ans), 95 boulevard Maréchal Foch
- Claude TOUZÉ (87 ans), 4 impasse de Kerbeaurieux
- Roger MORVAN (86 ans), 12 rue Théodore Botrel

- Claude AUFFRET née PIN (88 ans), 5 rue Pasteur
- Yves CHAUSSIVERT (87 ans), 2 bis impasse des Dalliois Tréveneuc
- Charles LECAT (96 ans), 2 place de la Plage
- Sylvain DHENNIN (40 ans), 13 rue des Mésanges
- Jean COLLIN (91 ans), 3 rue des Fusains
- Marie-Annic BRAULT née LE GULUCHE (87 ans), 8 rue de la Bourgade
- Annick MEGRE née PAILLIER (89 ans), 14 rue des Carlagots
- André RONDU (94 ans), 3 rue des Roches Olive
- Jacques VERDIÈRE-LE JAN (83 ans), 10 rue des Prés Mario
- Jean-Paul ALAUX (80 ans), 45 rue Georges Clemenceau
- Nicole BURLLOT née LECLERC (89 ans), place de Verdun
- Raymond CHERMAT (94 ans), 2 bis rue Guy Ropartz
- Anne GUILLOU née MÉNAGER (91 ans), 9 allée de la Barbe Brulée
- Claudine LOUBEYRE née PITON (92 ans), 11 rue du Tertre
- Paul BAYO (91 ans), place de Verdun
- Pierre HINAULT (75 ans), 16 rue Ernest Renan
- Maryvonne LE TROCQUER (79 ans), 6 rue de la Comtesse

MARLÈNE COFFOURNIC

Madame Cinéma

Marlène Coffournic est un visage bien connu des cinéphiles quinocéens. Des régies de la télévision aux fauteuils du cinéma Arletty, rencontre avec une passionnée du monde de l'image.

Née de la rencontre entre le Nord et la Bretagne, Marlène plonge dans le monde de l'audiovisuel après des études littéraires et une maîtrise des arts du spectacle, obtenue à Metz. Ses débuts chez Mikros Image, société spécialisée dans les trucages visuels et la post-production de télévision et cinéma, ses expériences en tant qu'intermittente du spectacle sur des chaînes comme M6 ou Disney Channel, lui permettent d'acquérir de solides compétences techniques : *"J'ai démarré au bas de l'échelle et j'ai tout appris sur le tas. J'ai évolué sur différents postes : montage, opérateur magnéto, enregistrements d'émissions, contrôle et validation technique avant diffusion... et j'ai assisté à la dématérialisation des supports et à la numérisation des images, c'était passionnant !"*. Mais la vie parisienne a raison d'elle, et c'est en Bretagne, berceau de ses vacances d'enfant qu'elle pose ses valises : *"Je venais régulièrement à Saint-Quay-Portrieux car j'ai de la famille sur le territoire. C'était donc tout naturel de venir m'installer ici avec ma famille"*.

UN METIER, SA PASSION

C'est ainsi qu'à la réouverture du cinéma Arletty, en 2011, Marlène saisit l'opportunité et pose sa candidature. Formée par Bruno Lecœur, ancien ingénieur du son alors directeur du cinéma, elle devient projectionniste, un métier qui la fascine depuis l'enfance : *"J'ai été subjuguée lors de ma première expérience au cinéma, durant le film Bernard et Bianca. Je me souviens avoir été émerveillée par l'image sur l'écran et avoir suivi la lumière jusqu'à la cabine de projection. Pour moi, c'était de la magie ! Et cette communion émotionnelle entre les spectateurs, que j'ai retrouvée à chaque passage en salle, me fait toujours vibrer"*. Arrivée tôt dans sa vie, cette passion perdure notamment grâce aux films de Charlot et de Jerry Lewis diffusés en centre aéré et à son frère, grand amateur, lui aussi : *"Tout ceci a forgé mon amour pour le 7^e art"*.



UN CINÉMA AU CŒUR DU TERRITOIRE

Loin de la télévision, c'est désormais dans le monde du cinéma que Marlène évolue, avec son équipe de 2 à 3 personnes, véritables couteaux suisses : *"Nous sommes tous très polyvalents sur les différents postes, que ce soit ici ou au cinéma Le Korrigan, à Binic-Étables-sur-Mer, que nous gérons également. Nous accueillons le public et préparons les projections"*. Chargée de la gestion du cinéma, Marlène teste et programme, chaque mercredi, les playlists (lumières, sons et films) pour la vingtaine de séances hebdomadaires : *"Avec le numérique, il faut juste vérifier que tout se passe bien, être présent en cas de besoin"*. Le cinéma Arletty, sous délégation de service public, est géré par l'exploitant Cinéode qui propose une programmation variée, mêlant films d'art et d'essai et grand public : *"C'est une chance pour une petite ville comme la nôtre d'avoir des films le jour de leur*

sortie. Cela nous permet de fidéliser nos spectateurs". De son côté, Marlène gère l'administratif et, conjointement avec ses collègues, les nombreuses animations qui se déroulent tout au long de l'année : *"Nous essayons d'être en synergie avec les événements locaux et de répondre aux diverses demandes. Et nous avons des rendez-vous désormais incontournables, comme Films en Bretagne ou encore le Mois du Doc, qui nous permettent d'accueillir des professionnels et d'échanger avec eux"*.

Doté d'équipements dernier cri et une programmation aux petits oignons, le cinéma Arletty n'a pas fini de faire vivre la magie du 7^e art, notamment grâce à la passion et l'expérience de Marlène devenue, à son tour, une magicienne des salles obscures. ▲

Place Jean-Baptiste Barat / 02 96 70 78 70 /
contact@cinearletty.com / https://www.cinearletty.com/
f Cinéma Arletty – Saint Quay Portrieux